
夏夜
▋梁玮玮

蝉鸣夜色蒙，
月闭鸟忡忡。
只叹光阴短，
心忧翰墨穷。

学诗
▋陈 萍

古人八法至今传，
指路明灯仔细研。
国粹欣弘逢盛世，
墨池耕作展新篇。

吟诗品茗会有感
▋吕小平

同学聚茶行，
吟诗品茗汤。
沉浮观绿叶，

婉转绕心房。
高唱精神振，
沉吟音味长。
壶中磨岁月，
国粹赖弘扬。

读史
▋童贤超

遍读史书宏愿起，
英雄磨难略相同。
男儿立世多豪气，
万水千山总向东。

国学堂吟诗
▋鲍梅峥
国学师生品茗香，
旗袍典雅秀红妆。
诗茶一味增灵性，
国粹欣弘再起航。

作品发表：
学员学习后，优秀作品发表于《星空艺术》、星空艺术

网、市场星报等。
特别说明：沈力画鸟班，王士龙山水班，刘云鹤、欧新中

书法班，钱松林山水班，何瀚书法零基础集训班正在报名。
国学堂地址：
政务区合肥古玩城3楼，艺术氛围浓郁。场地面积220

平方米，拥有24张课桌，多媒体授课。
报名热线：0551-64376951、13866792019

18226629388、15156219631、15715698655
详情登录星空艺术网（www.xyishu.com）

星报国学堂诗词班由著名诗人、书法家唐佳主授，自4
月份开班以来，大多数学员在认真完成作业的同时，尝试诗
词创作，有的略见功底，有的初显才情，有的态度认真，锲而
不舍。有的已写有20多首诗，有的已能作对仗工整的律
诗，有的诗作立意较高、颇见意境，有的已能与人唱和！

尤为可喜的是，丁晓媛、于娜、王海心、开璇、吕小平、李
光霞、李林凤、李朝钰、张倩、陈萍、梁萍、童贤超、梁玮玮、鲍
梅峥等14位同学，已被省诗词学会吸收为会员！

兹选录星报国学堂诗词班学员部分习作，以飨读者。

国学堂唐佳诗词2班正在招生
10月15日下午首次开课，此后每周六下午上课，共计

20次。系统学习格律诗，学习后能独立创作。

举办吟诗品茗会

首批诗词班部分学员合影于国学堂
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星报国学堂诗词班14位学员加入省诗词学会

由于里约奥运会而推迟举行的新赛季中国乒超
联赛，将于10月15日揭开战幕，本报此前独家报道
了“安徽朗坤将作为男子10支参赛队之一参与角
逐”。市场星报、安徽财经网记者昨日从安徽朗坤乒
乓球俱乐部获悉，作为一支乒超新军，球队新赛季的
目标是“保八争六”。 ▋记者 江锐

乒超新军，亮相合肥
安徽朗坤集团董事长徐珍玉介绍，今年安徽朗坤

与山东魏桥俱乐部签订了“中国乒乓球超级联赛男子
队转让协议”，正式取得中国乒超联赛参赛资格。同年
5月，安徽朗坤乒乓球俱乐部在国家体育总局乒羽中心
完成注册，正式取得乒超联赛参赛资格，成为安徽省内
第一个参加国内顶级联赛赛事的乒乓球俱乐部。

据了解，今年的乒超联赛将于10月15日开赛，12
月31日前结束。安徽朗坤乒乓球俱乐部本赛季主场
将设在省体育馆。届时，球队将在合肥的9个主场，分
别迎战山东魏桥、八一大商、山东鲁能、上海中星、四川
长虹、霸州海润、天津豪安、江苏中超电缆、深圳宝安明
金海等队。根据赛程安排，乒超联赛第一阶段，每支球
队都要进行主、客场双循环共计18轮比赛。第一阶段
排名前四位球队进入四强，争夺本赛季冠军。

今年目标，保八争六
作为一支乒超新军，安徽朗坤却拥有一位冠军教

练，该队教练员孟宪俭去年曾带领宁波海天获得乒超
联赛总冠军。安徽朗坤四名球员是中国香港队主力
黄镇廷和国家一队运动员周启蒙、于子洋、刘焱。

其中，黄镇廷目前世界排名第7。在2015年获得
亚洲锦标赛男单季军，今年先后获得亚洲杯和世界杯
季军，尤其是在德国获得的世界杯季军“含金量十
足”，这是中国香港队首次夺得世界大赛单打奖牌。

“我们今年的目标是‘保八争六’。”孟宪俭介绍，
“球队四名球员都很年轻，虽然冲击力十足，但有时发
挥不稳定，有时也可能打得很好，有时可能发挥不
佳。不过，都希望得到安徽球迷一如既往的支持。”

乒超联赛10月15日揭幕

安徽朗坤“保八争六”

踏踏实实做话剧不寂寞
陈佩斯曾出演过不少喜剧电影，不过如今

他已与电影绝缘。“电影是工业，要参与买卖、投
资、投机、商业运作，搞艺术的人没那么专业，无
形之中荒疏专业、让自己停滞不前。 这让我自
己也感到很痛苦，所以我大胆放弃，与电影决
裂。戏剧舞台让人专业，能安下心来 ，我觉得
这是件美妙的事。”

尽管今天的电影市场非常繁荣，动辄数亿
数十亿票房，但在陈佩斯看来，这仍是不专业的
表现。“这是金融垄断进入电影市场，很多高票
房都是运作出来的结果。好像一个科学家，你
得让他安心的去研究学问才行。艺术也是有学
问在里面的，所以，这些年安下心来，踏踏实实
做话剧，这就不一样了，生活就全变了。”

陈佩斯笑说：“对于我来说不寂寞，大家缺了我
稍有寂寞感，那也是没办法。一个人需要成长。”

当红喜剧团体都不容易
陈佩斯今年 63 岁，杨立新 58 岁，两人的首

次合作是电视剧《好大一个家》，此番合肥故事

广 播 承 办 的
《戏 台》是 舞
台 剧 领 域 的
第一次合作，
缘起就是《戏台》的剧本。陈佩斯
说：“有人靠堆段子做喜剧，这跟
我无关，我就弄我的东西，看过

《戏台》你就知道了。”
陈佩斯不愿承认自己是幽默大师：“幽默是

个古希腊词汇，我觉得它应该对应于汉语里的
滑稽，这是一种行为语言技巧。幽默是外行人
安到专业脑袋上的东西。”

对于时下当红的喜剧团体，如赵本山的刘
老根舞台、德云社、开心麻花，陈佩斯表示，无法
评价他们。“中国偌大的一个市场，百花齐放才
好，只能数出来这三个，就别评价了。能站住、
让观众一张张买票进场看的，都不容易。”

陈佩斯认为，一些出身于农村的艺术家不
该受到嘲讽：“不能因为某些艺术家出身于农
村，到了城市，就觉得他的表演庸俗，这是一种
喜剧手段。不能用俗与雅区别艺术，雅是贵族
社会的文化，我倒是更喜欢平民社会。”

话剧舞台是他“最后的小堡垒”

陈佩斯：我就是
一个普通艺人

曾经的“小品王”陈佩斯，离开小品圈后一直活跃在戏
剧的舞台。昨晚，由他和杨立新主演的喜剧《戏台》在合肥
大剧院火热上演。在接受记者采访时他们畅谈了《戏台》、
喜剧以及人生。陈佩斯不以“著名表演艺术家”自诩：“我就
是个艺人，普通艺人。”说到十几年来坚持做话剧，陈佩斯认
真地说，“我不是坚守，是退守到我自己的小堡垒，最后一个
小阵地。” ▋记者 吴笑文


